
Protokoll zur Jahreshauptversammlung
des Tennisvereins Sösetal-Förste e.V. 

Datum:  03.03.2023
Ort: Schwarzer Bär in Förste
Beginn: 19:45 Uhr
Ende: 21:38 Uhr
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste

1. Eröffnung und Begrüßung

2. Anträge zur Tagesordnung – bitte schriftlich bis 28.02.2023 an 1.Vors. einreichen

3. Genehmigung der Niederschrift über die Jahreshauptversammlung 2022

4. Rechenschaftsberichte und Aussprachen über die Berichte

5. Bericht der Kassenprüfer

6. Entlastung des Vorstandes

7. Vorstandswahlen     - 1. Vorsitzende/r

                                 - Schriftwart/in

                                 - 2. Sportwart/in   

                                           - 2. Jugendwart/in   

     9. Wahl der Kassenprüfer/innen

   10. Beiträge für Mitgliedschaft und Arbeitsersatzleistungen

   11. Haushaltsplan 2023

   12. Anfragen und Verschiedenes

Zu TOP 1:
Der erste Vorsitzende Herbert Greger eröffnet die Versammlung und wünscht ein sportlich 
erfolgreiches und vor allem gesundes Jahr 2023. In Gedenken an ein verstorbenes Mitglied findet 
anschließend eine Schweigeminute statt.

Zu TOP 2:
In diesem Jahr ist kein Antrag zur Tagesordnung eingegangen. Auch vor Ort hat kein Mitglied einen 
Antrag vorgebracht.

Zu TOP 3:
Nachdem Zeit zum Lesen des Protokolls der letztjährigen Jahreshauptversammlung  gegeben wurde, 
gab es vor Ort aus der Versammlung keine Rückfragen. Das letztjährige Protokoll wird daher 
einstimmig genehmigt.

Zu TOP 4:
Bericht des Vorstandes (Herbert Greger)
- Herbert Greger beginnt seinen Bericht mit einem Blick auf den aktuellen Mitgliederbestand des 
  Vereins. Dieser ist zum Ende des Jahres 2022 um ein Mitglied auf 166 Mitglieder gestiegen. Insgesamt
  gab es bemerkenswerte 18 Eintritte, dagegen aber auch 17 Austritte. 
- Sein Dank gilt dem gesamten Vorstand, dem Trainerteam, Gitti Schlenczek sowie der
  Reinigungskraft Frau Jentsch für die gute Zusammenarbeit im letzten Jahr. Ein weiterer Dank gilt den 
  Sponsoren des Vereins. Ferner gilt sein Dank allen Mitgliedern und Unterstützern des Vereins. 
- Die Plätze wurden in 2022 komplett von der Firma Vierhock aufbereitet. Dies ist auch in 2023 wieder 



geplant. Der späte Bodenfrost hat leider trotz guter Platzaufbereitung dafür gesorgt, dass die Plätze 
lange nicht die erforderliche Bindung hatten. Für die kommende Sommersaison wird nochmal 
hervorgehoben, dass die Plätze gut zu wässern sind, damit die Plätze einen guten Zustand haben.
- Die Arbeitseinsätze 3x m Frühjahr und 1x im Herbst wurden genutzt, dennoch könnten sich mehr 
  Mitglieder aktiv beteiligen, um die Anlage auf Vordermann zu bringen. Hierfür wird es auch künftig 
  die Möglichkeit geben, auch außerhalb der Kerntermine einen Beitrag zu leisten.

Bericht des Sportwartes (Sascha Peter)
- Zu Beginn bedankt sich Sascha Peter für das Jahr 2022 und hofft sportlich gesehen auf ein 
  erfolgreiches Jahr 2023.
- Sascha Peter berichtet anschließend, dass 2022 auf Grund der Corona-Lage auf ein Winterturnier 
verzichtet wurde. Die bewusst weniger angebotenen, vereinsinterne Turniere wurden gut 
angenommen.  Endlich fand in 2022 wieder das offene Flutlichtturnier im Doppel statt, bei dem 
insgesamt 24 Teilnehmer aus der Region und dem Umland im Einsatz waren. Hier konnte sich der TVS 
als guter Gastgeber präsentieren. Ein Dank gilt hier noch einmal an alle Helfer und Sponsoren
- 5 Punktspielmannschaften waren in 2022 gemeldet und spielten um die Platzierungen. Die Damen 
stiegen  unglücklich in die Verbandsklasse ab, während die Herren 30 I souverän aufstiegen. Auch die 
Herren 30 II dürfen sich als bester Zweiter über den Aufstieg freuen. Die Damen 50 spielten ebenfalls 
eine tolle Saison, erkämpften sich im Derby gegen Osterode ein 3:3 Unentschieden und wurden 
letztlich Zweiter. Auch die Herren 60 hielten souverän die Klasse.  Ein Dank geht von Sascha Peter an 
alle Mannschaftsführer, die wieder gut mit ihm zusammengearbeitet haben.
- Die Freizeitliga fiel 2022 leider. Wie es mit diesem Format weiter geht ist für die Zukunft noch unklar. 
Die dafür durchgeführte Hobby-Doppel-Runde für Senioren ab 60 Jahren war hingegen positiv zu 
sehen.
- In 2023 werden erneut 5 Mannschaften gemeldet. Zudem spielen die Damen und Herren in einer 
Spielgemeinschaft mit dem TC Bad Grund.
- Um neue Mitglieder zu werben wird es bis zum 30.06.23 wieder eine besondere Aktion geben. Bei 
der Werbung eines Neumitglieds durch ein aktuelles Vereinsmitglied entfällt für dieses der 
Arbeitseinsatz für 2023.
- Abschließend stellt Sascha Peter den Terminplan für 2023 vor. Abhängig von den Punktspielterminen 
können sich bei vereinsinternen Turnieren noch leichte Verschiebungen ergeben.

Bericht des Jugendwartes (Christian Fiebrich)
- Christian Fiebrich berichtet, dass die Teilnehmerzahlen im Jugendtraining stabil sind. 28 Jugendliche 
  nahmen insgesamt im Wintertraining teil. Darunter sind 15 Mädchen und 13 Jungs.
- Ein Dank gilt an das Trainerteam. Vor allem Gerrit Riban hat viel Jugendtraining abgedeckt. Hinzu 
kommen Jale Kniepen und Tom Weitemeyer, die die restlichen Stunden übernommen haben. Ein 
besonderer Dank gilt hier Tom Weitemeyer, der durch seine Unterstützung Engpässe auffangen 
konnte. 
- 2022 waren 2 Punktspielmannschaften im Einsatz, eine Mädchen- und eine Jungenmannschaft. 
- Über die Ferienpassaktion konnten auch in 2022 wieder 4 neue Mitglieder gewonnen werden.
- Für 2023 werden erneut eine Juniorinnen- und eine Junioren-Mannschaft gemeldet.

Bericht der Kassenwartin (Annette Fahlbusch)
- Annette Fahlbusch gibt einen Einblick in die Finanzlage des Vereins 
  (Details können dem Haushaltsplan entnommen werden). Die Einnahmen im Jahr 2022 beliefen sich 
  auf 33.039,25€. Dem gegenüber stehen Ausgaben in Höhe von  32.996,37€. Daraus ergibt sich ein 
  Plus in Höhe von 42,88€.
- Das laufende Bankkonto bei der Sparkasse Osterode schließt somit mit einem Saldo von 19.336,79€.
- Das Rückstellungskonto gemeinsam mit dem MTV schließt mit einem Saldo von 8.996,85€.



Zu TOP 5: 
Die Kassenprüfung für das Jahr 2022 fand durch die Kassenprüfer Claudia Gross und Ingo Marzadek 
statt. Claudia Gross legt den Bericht der Kassenprüfer vor und bescheinigt eine vorzügliche, stimmige 
und lückenlose Kassenführung. Sie lobt hierbei explizit die akribische und detaillierte Aufbereitung der 
Unterlagen durch Annette Fahlbusch. Alle Rückfragen der Prüfer konnten schlüssig beantwortet 
werden. Daher empfiehlt sie der Versammlung die Entlastung des Vorstandes.

Zu TOP 6:
Der Vorstand wird nach der Empfehlung der Kassenprüfer einstimmig entlastet.

Zu TOP 7:
- Katrin Fiebrich übernimmt anschließend die Wahlleitung.
- Als 1. Vorsitzender wird Herbert Greger vorgeschlagen und einstimmig wiedergewählt. Er
  nimmt die Wahl an und dankt für das Vertrauen.
- Als  Schriftwart wird Dorian Niesel vorgeschlagen und einstimmig wiedergewählt. Er nimmt 
  die Wahl an und dankt für das Vertrauen.
- Als 2. Sportwartin wird Lara Kladnik vorgeschlagen und einstimmig wiedergewählt. Sie nimmt 
  die Wahl an und dankt für das Vertrauen.
- Als  2. Jugendwart wird Michael Giesselmann vorgeschlagen und einstimmig wiedergewählt. Er 
nimmt die Wahl an und dankt für das Vertrauen.

Zu TOP 9:
Heinz Ostermeier scheidet als Kassenprüfer aus dem Amt aus. Claudia Gross erklärt sich in der 
Versammlung bereit, die Kassenprüfung im kommenden Jahr erneut vorzunehmen. Ebenso hat Ingo 
Marzadek im Vorfeld zur Jahreshauptversammlung mitgeteilt, dass er für die Kassenprüfung zur 
Verfügung steht. Beide werden einstimmig gewählt. Als Ersatz wird Rolf Lagershausen einstimmig 
gewählt. Alle nehmen die Wahl an.

Zu TOP 10:
Die Mitgliederbeiträge bleiben auf Grund der vorgelegten Zahlen aus dem vergangenen Jahr in diesem 
Jahr stabil. Dem stimmt die Versammlung einstimmig zu. Für 2024 ist im Blick zu behalten, wie sich 
Energiekosten sowie weitere Kosten entwickeln werden. Ggf. ergibt sich daraus für 2024 ein 
Anpassungsbedarf.

Zu TOP 11:
Der Haushaltsplan für das Jahr 2023 wird vorgestellt. Für das Jahr 2023 werden Einnahmen in Höhe 
von 31.700€ und Ausgaben in Höhe von 34.000€ erwartet. 
Der Haushaltsplan wird einstimmig durch die Versammlung genehmigt.

Zu TOP 12:
Unter dem Punkt verschiedenes wird kurz gemeinsam über den möglichen Umbau der Damenduschen 
gesprochen. In 2023 sollen die entsprechenden Vorarbeiten erfolgen, sprich Angebotseinholung, 
Klärung und Abstimmung mit dem Kreissportbund. In 2024 soll der Umbau dann realisiert werden.

Anschließend wird Sascha Peter für sein 20-jährigens Vereinsjubiläum geehrt.

Da es keine weiteren Themen gibt, beendet Herbert Greger anschließend die 
Jahreshauptversammlung.

Ende: 21:38 Uhr

________________________________          ________________________________
          Unterschrift 1. Vorsitzender         Unterschrift Pressewart


